las que más nos atraen: así pues el Sr. Gómez Julián disertó sobre Influencia de la música en los sentimientos del corazón; el Sr. Bartrina sobre las grandes festividades de la antigüedad; D. Antonio M.ª Picazo sobre los Gremios; D. Antonio Rentero sobre Las Cajas de Ahorros y Montes de Piedad (llegó de tal modo a convencer a los oyentes que convencidos de las ventajas de su creación, formaron una Comisión que formuló un proyecto e inició una suscripción para allegar recursos para su instalación); el Sr. Romero habló sobre Frenología (hoy tan de moda); etc. Las conferencias son tan variadas como los oradores, Polonia, Egipto, Turquía, Psicología celular, Gimnasia, Higiene, Medicina, Evolución genética, Nosogenia del cólera, etc., son algunas de las disertaciones que atrajeron la atención de los socios.

Los llamados Temas de Debate era lo más interesante, sometidos a discusión, en ellos participaban los mejores oradores, manteniendo durante varias semanas la animación de estos torneos de la inteligencia; en este año fue en primer lugar *El Concepto de Estado* el tema debatido, partiendo de una primera exposición por el Catedrático Sr. Rodríguez que en jornadas posteriores fueron defendidas o refutadas, discutidas en profundidad por varios señores, destacando las intervenciones de los Sres. Jiménez de Córdoba, Sánchez Vera y sobre todo las de D. Antonio Rentero, D. Octavio Cuartero (muy contrapuestas) y D. Manuel Alcázar que como Presidente terminó las sesiones con un filosófico y bien meditado resumen.

El segundo tema de debate trató sobre un peligro que se cernía sobre el país y que terminó haciéndose realidad: el cólera morbo, que atrajo a los salones del Ateneo a toda la clase médica de la población y a una numerosísima concurrencia ávida de conocer los recursos de la ciencia para combatir el terrible enemigo del Ganges; por desgracia el año siguiente segó infinidad de vidas dejando tras su negro crespón el desconsuelo, el luto y la miseria en nuestra ciudad. Destacan las intervenciones del presidente de la discusión y moderador D. Juan Guspi y del Dr. Tomás Valera incondicional de Ferrán (descubridor de la vacuna) que en estos momentos estaba en fase experimental y que se ofreció a todo el pueblo de Albacete para inocular a quien voluntariamente así lo desease.

Las clases forman otro núcleo importantísimo en las actividades de nuestra sociedad ateneista; estaban a cargo de un grupo de profesores que las impartían gratuitamente; eran éstos el Sr. D. An-